



# ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

12/2007

ISSN 0320-8168

*Научно-  
информационный журнал*  
Издается с сентября 1994 г.  
(с января 1919 г. выходил  
под названием  
«Вестник статистики»)

**Учредитель**  
Федеральная служба  
государственной  
статистики

**Главный редактор**

В.В. Князев

**Редакционная коллегия:**

И.К. Беляевский,  
В.П. Божко,  
Л.М. Гохберг,  
И.И. Елисеева,  
М.Р. Ефимова,  
А.П. Зинченко,  
Ю.Н. Иванов,  
С.Д. Ильенкова,  
М.Г. Назаров,  
Б.Т. Рябушкин,  
В.М. Симчера,  
А.Е. Суринов,  
В.Н. Тамашевич,  
И.С. Ульянов,  
Г.И. Чудилин,  
А.Ю. Шевяков

**Редакция:**

Заместитель  
главного редактора  
В.П. Шулаков

Ответственный секретарь  
Н.Н. Титова

Ведущий научный редактор  
В.А. Будыкина

Компьютерная верстка  
Л.П. Соколова,  
А.Н. Шулакова

**Адрес:** 107450, Москва,  
ул. Мясницкая, 39, стр. 1

**Телефон:** 607-48-90  
**Телефакс:** 607-48-82

**E-mail:** voprstat@mtu-net.ru  
<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя  
и Редакции  
необязательно совпадает

с мнением авторов  
Перепечатка материа-  
лов только по согла-  
сованию с Редакцией

Журнал  
зарегистрирован в  
Комитете Российской  
Федерации по печати.

Регистрационный  
номер 012312

## В НОМЕРЕ:

### АКТУАЛЬНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- Обеспечение органов государственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления официальной статистической информацией. **Н.И. Пашинцева**..... 3

### РЕГИОНАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА

- Региональные счета в странах СНГ (проблемы, методы и перспективы). **Ю.Н. Иванов**..... 7
- Человеческий потенциал как фактор ресурсного потенциала территории. **В.П. Кандилов**..... 13

### ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА СТАТИСТИЧЕСКИХ ОБСЛЕДОВАНИЙ

- Цена ошибки и стоимость качества обследования. **С.В. Степанов**..... 20
- Цена ошибки, связанная с оценкой правил идентификации объектов. **Фарид Бенинель, Мишель Грюн-Реом**..... 24

### ИССЛЕДОВАНИЕ МАКРОЭКОНОМИЧЕСКИХ ПРОЦЕССОВ

- Статистический анализ современного состояния финансовой системы России. **Е.А. Саблина**..... 28
- Россия сегодня: наши доходы. **П.Я. Октябрьский**..... 34
- Динамика и структура ВВП. **Б.П. Плыщевский**..... 39

### ВСХП-2006 И РАЗВИТИЕ АПК

- Роль статистической информации в разработке стратегии постреформенного развития АПК Сибири. **А.А. Кисельников**..... 47
- Использование данных ВСХП-2006 в деятельности органов власти и управления субъектов РФ Южного федерального округа. **В.В. Емельянов**..... 55

### НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

- Методологические вопросы применения группировок при сравнительном анализе финансового состояния организаций различных сфер деятельности. **Н.В. Свиридова**..... 62
- Применение затратного метода при оценке нематериальных активов. **Н.В. Хольцер**..... 68

### СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- 125 лет Самарской земской статистике. **Г.И. Чудилин**..... 73
- О работе секции статистики Центрального Дома ученых РАН. **М.Г. Назаров, Б.Т. Рябушкин, Н.С. Апарин**..... 76

### БИБЛИОГРАФИЯ

- Новые издания по статистике. **Н.С. Апарин**..... 81

### ОФИЦИАЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ

- Предметно-алфавитный указатель опубликованных статей и материалов (№ 1 - 12).... 83

### ЖУРНАЛ «ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ» В 2007 ГОДУ

# CONTENTS

## ACTUAL DIRECTIONS OF DEVELOPMENT OF THE STATE STATISTICS

- ◆ Provision of public administration of constituent entities of the Russian Federation and local authorities with official statistical information. **N.I. Pashintseva**..... 3

## REGIONAL STATISTICS

- ◆ Regional accounts in the CIS countries (problems, methods and perspectives). **Yu.N. Ivanov**..... 7
- ◆ Human potential as a factor of resource potential of the territory. **V.P. Kandilov**..... 13

## IMPROVEMENT OF QUALITY OF STATISTICAL SURVEYS

- ◆ Cost of errors and expenses of the survey quality improvement. **S.V. Stepanov**..... 20
- ◆ Cost of errors related to evaluation rules of objects identification. **Farid Beninel', Michele Grun-Reom**..... 24

## RESEARCH OF MACROECONOMIC PROCESSES

- ◆ Statistical analysis of the modern status of the financial system of Russia. **E.A. Sablina**..... 28
- ◆ Russia to-day: our incomes. **P.Ya. Oktyabrskyi**..... 34
- ◆ Dynamics and structure of GDP. **B.P. Plyshevskyi**..... 39

## ALL-RUSSIA AGRICULTURAL CENSUS 2006 AND DEVELOPMENT OF THE AGRO-INDUSTRIAL COMPLEX

- ◆ The role of statistical information for the elaboration of a strategy for post-reforming development of the agro-industrial complex of Siberia. **A.A. Kiselnikov**..... 47
- ◆ Use of the All-Russia agricultural census 2006 for activities of public administration of constituent entities of the Southern Federal district. **V.V. Emelyanov**..... 55

## SCIENTIFIC REPORTS

- ◆ Methodological questions of usage of groupings at the comparative analysis of financial conditions of organizations of different kinds of activities. **N.V. Sviridova**..... 62
- ◆ Use of the cost plus method for the estimation of non-material assets. **N.V. Kholtser**..... 68

## PAGES OF HISTORY

- ◆ 125<sup>th</sup> anniversary of the state statistics of Samara. **G.I. Chudilin**..... 73

*On the work of section of statistics of the Central House of scientists of the Russian Academy of Science.*  
**M.G. Nazarov, B.T. Ryabushkin, N.S. Aparin**..... 76

## BIBLIOGRAPHY

- ◆ New statistical publications. **N.S. Aparin**..... 81

## OFFICIAL DOCUMENTS..... 82

## «STATISTICAL STUDIES» JOURNAL IN 2007

- ◆ Subject-alphabet index of articles and materials published in 2007 (№ 1-12)..... 83